

## **Fortbildungsprüfung „Verwaltungsfachwirt\*in“ weiterhin möglich – Neuer Rahmen, bewährte Qualität**

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass die Fortbildungsprüfung zur/ zum “Verwaltungsfachwirt\*in” weiterhin angeboten wird – und zwar in der bewährten Form unter einem neuen rechtlichen Rahmen.

Die Bezeichnung „Verwaltungsfachwirt\*in“ kann auch zukünftig für diese Fortbildung verwendet werden. Grundlage ist nun das Tarifrecht, konkret die Zweite Prüfung nach der Entgeltordnung.

Das von kommunalen Arbeitgeber\*innen sehr geschätzte Weiterbildungsangebot wird weitergeführt, es ändert sich lediglich die organisatorische Verantwortung: Die bisher zentrale Rolle des Regierungspräsidiums Karlsruhe als zuständige Stelle und Prüfungsbehörde wird ab 2026/ 2027 von den Lehrgangsanbieter\*innen übernommen. Diese werden die Durchführung der Prüfungen verlässlich und qualitätsgesichert weiterführen.

Im Interesse der Teilnehmer\*innen und der öffentlichen Arbeitgeber\*innen bleibt die Qualität und Vergleichbarkeit des Abschlusses ein zentrales Anliegen – unabhängig vom den Lehrgangsanbieter\*innen.

Deshalb gelten auch weiterhin:

- Einheitliche Standards hinsichtlich Zulassungsvoraussetzungen, Inhalte, Dauer, Prüfungsdurchführung und -termine
- Eine gemeinsame Prüfungsordnung, die sich am bewährten Regelwerk des Regierungspräsidiums Karlsruhe orientiert
- Landesweit einheitliche Prüfungstermine und Klausuren

Der Lehrplan bleibt zunächst inhaltlich unverändert – thematische Anpassungen sind vorerst nicht vorgesehen.

Die kommunalen Spitzenverbände sowie der Kommunale Arbeitgeberverband begrüßen und unterstützen ausdrücklich das Angebot dieser wichtigen Fortbildungsprüfung.

Die entsprechende Ausschreibung wird Anfang November veröffentlicht und enthält alle relevanten Informationen zur Anmeldung, Zulassung, Durchführung und Organisation.

Wir sind überzeugt, dass die Fortführung der Qualifizierung zur/ zum “Verwaltungsfachwirt\*in” auch unter diesen Rahmenbedingungen ein starkes Signal für Kontinuität und Qualität setzt.

Freundliche Grüße

Ihre Verwaltungsschule Rhein-Neckar